

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (2020)
Heft: 2280

Artikel: Bienvenue à Sophie Nedjar : un nouveau chapitre dans l'histoire de DP
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1024074>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

soupé dans ma chambre tant j'avais honte. Et contrairement à tout ce que disent Glencore et la *Weltwoche*, au-dessus de mon lavabo, un écrit au précisait bel et bien: eau impropre à la consommation.

Le lendemain, les gardiens qui m'ont fait visiter le musée et montré des photos des léopards - alors au nombre de quatre - sauvegardés par Glencore toussaient comme des tuberculeux. Ils ne m'ont pas caché qu'ils étaient malades, raison pour laquelle ils avaient perdu leur emploi de mineur. «*Nous on est fichus, mais on fait cela pour nos enfants*», m'ont-ils dit.

J'ai raconté plus récemment ([DP 2235](#)) la suite de l'histoire du petit David. Il est tombé malade et a perdu un poumon. L'hôpital s'escrimait à dire à ses parents qu'il avait une grippe liée au changement climatique. Finalement, une doctoresse leur a révélé la vérité. Elle a été mise à la

porte. La famille a fait un procès à Glencore, procès qu'elle a gagné. Mais cela ne redonne pas un nouveau poumon à leur fils.

Glencore met certes un soin particulier à arroser les camions et les wagons de charbon pour diminuer la poussière. De même toutes les routes de la mine sont arrosées quotidiennement. La mine livre de l'eau aux paysans: une fois par semaine 100 litres d'eau potable et une fois tous les 15 jours de l'eau impropre à la consommation, mais qui peut être donnée aux bêtes ou aux plantes. Les citerne sont ainsi régulièrement remplies. Mais les gens qui, une fois ou l'autre, se sont opposés à la direction de la mine n'en reçoivent pas.

L'envoyé spécial de la *Weltwoche* a rencontré des scientifiques colombiens qui ont réussi à lui faire accroire qu'une mine de charbon était relativement peu dommageable

pour l'environnement. En décembre 2015, les autorités ont été appelées par la [Commission interaméricaine des droits humains](#) à protéger les habitants les plus faibles de la région: les enfants, les femmes enceintes, les femmes qui allaitent et les personnes âgées.

En janvier dernier, Cerrejon a été condamné par le Tribunal administratif de La Guajira à purifier l'air, nettoyer l'intérieur de toutes les maisons et éliminer la poussière de charbon dans les maisons de centaines de milliers d'habitants.

Les Wayùu sont touchés à trois titres: leur terre a été prise, ils n'ont plus accès à leur eau et leur air est pollué. Pour lutter contre le dérèglement climatique aussi, la mine devrait être fermée. La *Weltwoche* a mal choisi son exemple pour combattre l'initiative [Multinationales responsables](#).

Bienvenue à Sophie Nedjar

Un nouveau chapitre dans l'histoire de DP

Rédaction - 02 avril 2020 - URL: <https://www.domainepublic.ch/articles/36299>

Après 13 ans au service des rédactrices et rédacteurs bénévoles et des lectrices et lecteurs comme responsable de la gestion opérationnelle et du secrétariat d'édition de DP, notre ami François Brutsch a souhaité prendre sa retraite.

A la suite de notre appel d'offres ([DP 2272](#)), nous avons eu la satisfaction de recevoir des candidatures de qualité. Après l'audition de trois personnes, le choix du comité éditorial et du conseil d'administration s'est porté sur

Sophie Nedjar pour l'animation de la rédaction et le secrétariat d'édition de notre publication, à temps très partiel.

Après une formation et une expérience professionnelle dans les arts appliqués, Sophie

a mené à bien une formation en sciences sociales et politiques (MA) à l'Université de Lausanne, poursuivie par une spécialisation sur les aires Maghreb Moyen-Orient (DESS des Universités de Lausanne et Genève). Elle a été assistante d'enseignement puis chargée de recherche sur un programme du Fonds national. Les questions de médiatisation des savoirs académiques l'ont conduite à la presse écrite. Journaliste RP, elle a collaboré à diverses publications, avant de cofonder, comme responsable de publication, le journal [Article 60](#).

Actuellement, elle vit à Genève, assume la gestion administrative de l'Association genevoise des journalistes, coordonne des projets d'insertion de personnes réfugiées et, pour son plaisir avant tout, elle est étudiante régulière en master de cinéma à l'Université de Lausanne.

Nous nous réjouissons de l'apport de Sophie, qui a commencé son travail le 1er avril, au développement de DP. Pour assurer une transition en douceur, François reste en appui jusqu'à fin mai. Sans lui,

la transformation de DP en média électronique n'aurait pu se faire et nous lui devons également une exceptionnelle qualité et régularité de publication. Sa retraite sera certainement active et nous sommes heureux de savoir qu'il rejoindra le réseau des collaboratrices et collaborateurs occasionnels et bénévoles de DP.

C'est donc reconnaissants pour le passé et pleins d'espérance pour le futur que nous ouvrons ce nouveau chapitre dans l'histoire de DP, qui aura 60 ans en 2023!

Ce magazine est publié par [Domaine Public](#), Lausanne (Suisse). Il est aussi disponible en édition eBook pour Kindle (ou autres liseuses) et applications pour tablette, smartphone ou ordinateur.

La reproduction de chaque article est non seulement autorisée, mais encouragée pour autant que soient respectées les conditions de notre [licence CC](#): publication intégrale et lien cliquable vers la source ou indication complète de l'URL de l'article.

Abonnez-vous gratuitement sur [domainepublic.ch](#) pour recevoir l'édition PDF de DP à chaque parution. Faites connaître DP - le magazine PDF à imprimer, l'eBook et le site - autour de vous! Vous pouvez aussi soutenir DP par un [don](#).

Index des liens

Covid-19: les milliards de l'urgence

<https://www.weltwoche.ch/ausgaben/2020-14/kommentare-analysen/giftpille-die-weltwoche-ausgabe-14-2020.html>

<https://www.rudolfstrahm.ch/das-virus-korrigiert-die-wirtschaftslehrbucher/>

<https://www.tagesanzeiger.ch/wie-aus-15-millionen-in-zehn-tagen-fast-40-milliarden-wurden-228773893822>

<https://www.infosperber.ch/Artikel/Politik/Schweiz-Covid-19-Krise-Bundesrat-ungenugende-Massnahmen>

<https://www.avenir-suisse.ch/fr/publication/des-reponses-de-politique-economique-a-la-crise-du-coronavirus/>

<https://www.admin.ch/opc/fr/classified-compilation/19995395/index.html#a5a>

<https://www.tagesanzeiger.ch/wirtschaft/unternehmen-und-konjunktur/der-anfang-vom-ende-des-kreditverbots/story/25281795>